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! ! ! !本报讯（记者 张炯强）全新改版的大学
英语四、六级考试将于明天举行。本次考试试
卷结构和测试题型都会有明显变化。有专家
指出，今后英语四、六级考试大有向雅思、托
福等考试方式看齐的趋势。

据悉，此次改革中，四、六级考试时间由
过去的 !"#分钟增至 !$#分钟。听力部分由
之前的 $%分钟减为 $#分钟，并且在听力结
束后将马上收回听力部分的答题卡。原复合
式听写，调整为单词及词组听写，短文长度
及难度不变，要求考生在听懂短文的基础
上，用听到的原文填写空缺的单词或词组。
完形填空将不再出现，取而代之的是加长版
的短句翻译，今后要求将一篇完整的小文章
翻成英文。原单句汉译英调整为段落汉译英
后，考试的翻译内容将涉及中国的历史、文

化、经济、社会发展等，四级长度为 !&#—!'#

个汉字，六级长度为 !(#—"##个汉字。
明天的四、六级考试中，阅读理解部分也

将“变脸”，原快速阅读理解调整为长篇阅读
理解，篇章长度和难度不变。篇章后附有 !#

个句子，每句一题。每句所含的信息出自篇章
的某一段落，要求考生找出与每句所含信息
相匹配的段落。值得一提的是，这种段落信息
匹配题是雅思考试中的经典题型，对考生的
综合能力要求很高。

其实，在今年 ' 月的英语四、六级考试
中，不少考生已嗅到一丝与国际接轨的味
道，比如听力部分，已经接近雅思考试内容，
租房、打电话等日常生活对话成为考试的内
容。对于新四、六级考试，大学生普遍认为难
度加大。

新版四、六级考明举行
难度加大，题型向雅思托福看齐

! ! ! !本报讯（记者 金恒）由上海中
医药大学展出、王峥涛教授领衔的
“中药质量控制综合评价技术创新
及其应用”课题组研究成果，荣获
今年第 !%届中国国际工业博览会
唯一创新金奖。历时 !#余年的潜
心研究，为中药的定性定量分析、
质量控制搭建了可靠平台。此前，
由于没有达到欧盟标准而被尴尬
下架的中药，不久的未来有望重新
叩开欧盟市场大门。
相对于各类高科技产品，这份

研究成果并没有炫目的光采，几十
个中药标准品成为课题组上千个研
究品种的缩影。厚厚的书籍、药典，
象征着课题组十几年的艰辛，一张
薄薄的光盘，记载着课题组 "!"篇
（)*+,!篇）论文。
“简而言之，本项目搭建了一个

中药标准化技术平台，阐明中药的
有效成分，制备和生产中药化学对
照品，制订科学、现代、适用的质量
标准。”上海中医药大学中药研究所
研究员、上海中药标准化研究中心

副主任侴桂新介绍说：“本项目建立
的 $&种药材、"%种饮片、"种制剂、
$!种化学对照品的分析方法，已经
被《中华人民共和国药典》（"#!#年
版）采纳。”
长期以来，中药药效成分不明

确、成分含量和药效不相关、质量标
准不健全等，都是制约中医药发展
的瓶颈问题。"#!!年 %月，欧盟《传
统植物药指令》正式施行，无一例中
药通过注册，其根源在于中药材来
自于天然，成分复杂，药效成分不清

楚，标准体系不健全，无法得到西方
药品检测标准的认同。
“中药总体上说是安全的，但也

有中草药含有毒副作用的成分。例
如千里光、苦楝皮、川楝子等，但是
如果加工炮制、应用得当，并且在一
定‘安全窗口’范围内应用，它是有
效而且安全的。因此，通过多元化的
现代分析技术，我们针对不同药材
的特点，制订基于有效成分、有毒成
分的质量控制方法，对含量的下限
和上限作出规定，这样既不影响使

用，又能保证临床用药的安全。”侴
桂新表示。

“再比如车前子是一味具有利
尿、通淋、降压作用的药物，但以往只
有简单的形态描述。我们通过分析研
究，将其中的活性成分毛蕊花糖苷、
京尼平苷酸等提炼出来制成化学对
照品，作为指标成分进行定性、定量。
那样的话，在生产中药材、加工炮制
中药饮片、制备中成药时，就有了评
价真伪、优劣的科学依据。”

目前，这套有关中药质量标准、
分析方法、化学对照品的研究成果，
已在国家、地方和企业标准中得到
应用，并在中药标准化、现代化的基
础上，由上海中医药大学等院校、研
究机构牵头，启动升级版中药标
准。力求与欧盟、美国等国际标准
接轨，提升中药的国际声誉，解决
中药国际化、现代化的瓶颈问题。

上海高校历时10余年搭建标准化技术平台

中药有望重叩欧盟大门

! ! ! !本报讯（记者 王蔚）本市已明确所有普
通高中如果要开设国际课程，学生同样必修语
文、思想政治、历史和地理等四门学科。但这些
国家课程如何教、如何学？昨天在上海世界外
国语中学举行的长三角地区民办高中国际教
育实践与探索研讨会上，校长与专家们对此进
行了热烈探讨。

市教委在今年 %月专门出台了规定，要求
在本市普通高中就读国际课程班的学生，都必
须接受语文、思想政治、历史和地理等四门课程
的教育，但如何使这些极具中华传统文化色彩
的人文学科与国际课程教育相融合，一直是各
校探索的一个重要课程。上海协和双语学校等

!$所开设有国际高中的民办中学已率先组成
联合课题组，摸索出了一些经验。一条路是将
语文等四门学科单列为相应学分的课程，教
法与其他普通高中班一致；第二条路是将四
门学科中的有些知识嵌入到国际课程的相关
学科中；第三条路是与国际课程中的相关学
科交融在一起，以专题学习、模块教学、课题
探究、社会实践等方式，完成四门国家课程的
教学。

对此，市教委巡视员尹后庆说，引入国际
课程要处理好两个关系，一是国家意志的维护
与多元文化融入的关系，二是拓展育人的国际
视野与满足多样化教育需求的关系。

本市13所民办高中率先摸索教学经验

国家课程如何融入国际课程

! ! ! !本报讯《新读写》第 !"期《新
经验》请来语文特级教师、中高考语
文命题研究专家曹津源，通过介绍
开放性作文的三个维度，帮助学生
走出写作“围城”；《新人物》推出市
北中学张彬彬的作品；《新时文》刊出
邓涛、冬青、玛拉沁夫等作家作品。

《新读写》谈开放性作文

! ! ! !由上海科普教育发展基金会举办的“科普
教育走进生活志愿服务活动暨上海科普教育
志愿服务总队成立仪式”，在闸北区不夜城绿
地举行。该服务队致力于科普教育志愿工作，

开展科学、技术、教育、文化、卫生等志愿服务
活动。图为学生志愿者帮助市民检测蔬菜残留
农药和植物油酸价

本报记者 孙中钦 摄影报道

本市科普教育有了志愿服务队

! ! ! !本报讯（记者 徐轶汝）昨天下午举行的第二十届
“蓝天下的至爱———慈善进高校”推进会上，市慈善基金
会名誉理事长陈铁迪宣布，由 $%支高校义工队组成的上
海慈善志愿者服务总队高校义工联队成立。
“慈善进高校”的步伐近几年不断加快，全市 ''所大

专院校中有 $$所高校相继成立了慈善义工队，拥有慈善
义工 $万余人。推进会上，为进一步支持高校义工队开
展公益项目，继前 $年累计出资 "##余万元，资助 $$所
高校的慈善公益项目后，上海烟草集团“爱我中华”慈善
教育专项基金再度出资 !'#-!.万元，资助 !(家高校的
公益项目。

上海35支高校义工队
加入慈善志愿者服务总队


